

Publicidad

Publicidad



Tus fotografías son más que un evento. Guárdalas para siempre.

Colombia

Vanguardia.com

- Inicio Santander Deportes Judicial Actualidad Economía Opinión Vida y Estilo Entretenimiento Multimedia Clasificados Servicios

Inicio >> Actualidad >> Colombia

Patrocinado por:

Palabra clave: [input] Buscar

Sábado 25 de Enero de 2014 - 12:01 AM

Publicidad

La cúpula de las Farc no controla sus frentes



APARTAMENTOS POR MENOS DE 100 MILLONES

Ranking de noticias

- + Recientes + Vistas sección + Vistas

CIJ modifica frontera Chile-Perú a favor de Lima, pero no ajusta coordenadas

El célebre doctor Saillant cree que Falcao García puede ir al Mundial

Gobierno alemán investiga acusaciones de espionaje industrial de Snowden contra E.U.

Bambuqueros le dijo adiós a la Liga de las Américas

Doce menores de edad violaron el toque de queda en Bucaramanga

Según un documento interceptado por el Ejército en 2010, las penas con las que las Farc castigan la desobediencia de sus mandos varía desde los trabajos forzados y el retiro definitivo del frente de combate, hasta el fusilamiento. (Foto: Archivo / Vanguardia Liberal)

 Tweet 136  +1 2  Blogger  Me gusta  Compartir 72  ShareThis

Después del comunicado de las Farc en donde aceptan la autoría del atentado a Pradera y a dos helicópteros del Ejército, crece la duda sobre la división interna dentro del grupo guerrillero, así como la incertidumbre sobre los avances del proceso de paz, que ayer cerró el ciclo 19.

 Farc acusan a la fuerza pública de ocultar resultados de combates

Sin un comunicado conjunto ni muestra de avances sobre el punto tres de la agenda, narcotráfico y cultivos ilícitos, se cerró el ciclo 19 del proceso de paz.

A pesar de esto, las Farc hicieron unas declaraciones en donde no sólo reconocen su autoría en el último atentado contra la población civil, en Pradera, sino que además afirman que ellos no dieron la orden.

Sobre el atentado a Pradera, Valle, donde murió una persona y más de 50 resultaron heridas, las Farc reconocieron que fue ordenado por el Bloque Móvil Arturo Ruiz de esa organización, pero no por el Secretariado, ante lo cual afirmaron que “tomarán correctivos”.

Así mismo reconocieron que el helicóptero que cayó en Anorí, Antioquia, fue derribado en una acción conjunta de las Farc y el Eln.

También se atribuyeron el atentado a otro helicóptero en Briceño, Antioquia, que estaba en tierra mientras esperaba las tropas.

¿Se rompe el mando?

Para Jorge Restrepo, profesor de la universidad Javeriana y experto en conflicto armado y temas de paz, el reciente comunicado de la guerrilla es “histórico”, pues no recuerda otra ocasión en la cual las Farc haya aceptado un hecho terrorista como este.

Pero más allá de esto, también genera grandes dudas el control que tiene el Secretariado de las Farc que se encuentra en Cuba negociando la paz, frente al resto de bloques y columnas móviles, entre los que está la que realizó el atentado, y sí hay una división interna del poder.

Sobre esto, el profesor Restrepo no cree que haya una división, sino que se trata más bien de que “hay una ausencia de control operativo. Es que las Farc está lejos de ser un ejército en el cual haya un



Videos de la sección

Unasur y Uniore acompañarán la revocatoria de Gustavo Petro



Zona Comercial

Publicidad

control, pues existen columnas que además tienen gran independencia operacional y aunque es preocupante, es así”.

Sin embargo para Restrepo, lo bueno de las declaraciones desde La Habana es que se está buscando acabar con esa independencia operacional con que actúan las columnas móviles y que para él ese atentado se hubiera gestado aún estando en el país la cúpula militar del grupo guerrillero.

Según Andrés Mejía, analista político, “las Farc son una organización muy grande y el mando superior, es decir la cúpula, no es el que da la órdenes de cada frente. Esto significa que ‘Iván Márquez’ y ‘Timochenko’ no se sientan a planificar los atentados, en algunos casos de carácter específico, pero en general dan órdenes amplias”.

Así mismo, para Mejía no cabe duda de que aunque el hecho no haya sido ordenado por el mando central, “sí fue ejecutado con procedimientos que son típicos de la guerrilla de las Farc”, sólo que la presión mediática, así como la estatal sobre el proceso de paz hacen que la guerrilla diga este tipo de declaraciones, las cuales califica de “inéditas”.

Las reacciones nacionales

El presidente Juan Manuel Santos destacó desde Europa que aunque no está en las reglas de juego de las negociaciones, sí valoraba el que las Farc hayan reconocido que fueron los autores del atentado en Pradera, Valle.

Sin embargo, el presidente de la Cámara, Hernán Penagos, dijo que el Gobierno tienen que precisar con los miembros de las Farc la forma en que se debe adelantar el derecho a la guerra en medio de unas conversaciones para finalizar con el conflicto armado, pues debe haber un mínimo de respeto por los derechos humanos.

Desde el uribismo la noticia tampoco fue bien recibida. El candidato presidencial del movimiento Centro Democrático, Óscar Iván Zuluaga, dijo que este reconocimiento no es más que una muestra del cinismo de las Farc.

Publicada por [PAOLA PATIÑO](#)



Su voto: Ninguno (1 vote)

Paute Fácil - Enlaces patrocinados



Hazlo en los nuevos FiDis
del Hotel Larga Estancia Por
solo \$799.962 al mes

www.bdbacata.com



Almacenaje Industrial
Compre o Arriende Bodega en
Marentus Barranquilla.

www.marentus.com.co

[Anuncie aquí](#)

Lea también

- Atentado en Pradera sería presión de las Farc al proceso de paz
- Caen presuntos autores del atentado en Pradera
- Cúpula de las Farc castigará atentado en Pradera
- Reconocimiento de las Farc sobre atentados no cayó bien
- ¿Creerles o no?
- Farc acusan a la fuerza pública de ocultar resultados de combates
- Presidente Santos calificó de "irracional" atentado de Pradera



Comentarios Facebook



Vanguardia Liberal no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito. Vanguardia Liberal se reserva el derecho de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

10 comentarios ▼



Agrega un comentario...

 Publicar también en Facebook

Publicar como Angie Mora (Cambiar)

Comentar**Willson Lopez Mendoza** · ★ Comentarista destacado

ESTRATEGIAS DE NEGOCIOS.

[Responder](#) · [Me gusta](#) · [Seguir publicación](#) · Editado · 25 de enero a la(s) 12:37**Orlando Álvarez** · ★ Comentarista destacado · Instituto Universitario de la Paz

NARCOTERRORISTAS DE MIERDA

[Responder](#) · [Me gusta](#) · [Seguir publicación](#) · 25 de enero a la(s) 12:16**Orlando Álvarez** · ★ Comentarista destacado · Instituto Universitario de la Paz

SINO ES PORQUE URIBE DENUNCIA LO DE LOS HELICPTEROS EL MARICON DE SANTOS SE HUBIERA MANTENIDO EN LA MENTIRA DE FALLAS MECANICAS

[Responder](#) · [Me gusta](#) · [Seguir publicación](#) · 25 de enero a la(s) 12:16**Juan Manuel Rubio** · ★ Comentarista destacado · Western Michigan University

estos tipos acostumbrados a vivir en un hotel,son unos PINTADOS EN LA PARED.

[Responder](#) · [Me gusta](#) · [Seguir publicación](#) · 25 de enero a la(s) 11:06**Mino Tauro** · ★ Comentarista destacado · U de V (UNIVERSIDAD DE LA VIDA)

Próximamente las nuevas bacrim, los que están de paseo en cuba y los ilusos del gobierno creen que de llegar a una negociacion todo el problema de inseguridad y terrorismo se acaba; Lo que no saben es que se repetirá la historia de las auc donde los integrantes de ese grupo terrorista se tomaron a fuerza propia el poder de destrucción. la pregunta que no se han echo ellos: ¿ todos los integrantes de este grupo terrorista están de acuerdo ? ¿ a todos y a cada uno les darán la misma tajada, como para que se conformen después de largos años de miedo, zozobra y clandestinidad ? ¿ Permitirá Colombia ser dirigida por asesinos ?.

[Responder](#) · [Me gusta](#) · [Seguir publicación](#) · 25 de enero a la(s) 10:31[Ver 5 más](#) ▼

Plug-in social de Facebook

Servicios	Secciones	Clasificados	Revistas	Publicaciones	Otros Periódicos
<ul style="list-style-type: none"> ▶ Suscriptores ▶ Anunciadores ▶ Venta de fotos ▶ Comentarios del sitio 	<ul style="list-style-type: none"> ▶ Santander ▶ Opinión ▶ Deportes ▶ Judicial 	<ul style="list-style-type: none"> ▶ Finca Raíz ▶ Vehículos ▶ Empleos ▶ Varios 	<ul style="list-style-type: none"> ▶ Univerciudad ▶ Sólo para mujeres ▶ Ubicar ▶ Revista Novias 	<ul style="list-style-type: none"> ▶ Informe centros comerciales ▶ Informe de la salud ▶ Informe de la construcción ▶ 500 Empresas 	<ul style="list-style-type: none"> ▶ El Universal ▶ La Tarde ▶ El Nuevo Día

<ul style="list-style-type: none">▶ Pate con nosotros▶ Contáctenos▶ Histórico▶ Registrarse▶ RSS▶ Correo Interno▶ Certificados tributarios	<ul style="list-style-type: none">▶ Actualidad▶ Economía▶ Vida y estilo▶ Entretenimiento▶ Multimedia	<ul style="list-style-type: none">▶ Edictos▶ Publique	<ul style="list-style-type: none">▶ Posgrados	<ul style="list-style-type: none">▶ Q'hubo▶ Noticiosos▶ Gente de Cañaveral▶ Gente de Cabecera	
---	--	--	---	--	---

Todos los derechos reservados Galvis Ramirez & Cia S.A. - 2014 - Bucaramanga - Colombia. Prohibida su reproducción total o parcial, sin autorización escrita de su titular. [Términos y condiciones](#)

